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FECHA: Agosto 09 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Robaron medicinas controladas” 

  “Y se llevarán el agua de Tula” 

 “México, cuarto país con más migrantes”  

 “Retiran a empleados de CFE en Doxey”  

 
“Optan indígenas por la migración” 

 
“Bloque campesino contra delincuencia”  

 
“IETU será discutido en la agenda de San Lázaro” 

 “Cumple UAEH a tulancinguenses” 

 “Aplauden empresarios pacto contra el robo de celulares”  

 
“Gobernadores dan aval a plan de Peña” 

 
“Retiran a MVS banda ancha”  

 “No vamos a aplastar: PRI; descarta venganza en el Congreso” 

 
“Golpe oficial a MVS; favorece a grupo televisa”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Aún no hay candidatos de Panal para el IEE: Hasta que Heriberto Martínez presidente del 
Partido Nueva Alianza, no consulte a los miembros del consejo estatal, no podrá adelantar a las personas propuestas 
para ocupar un espacio en el consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE) que se renovará en noviembre. 
“Seguramente la próxima semana ya podremos dar a conocer los nombres al Congreso del Estado, solo es cuestión de 
esperar.” Martínez adelantó que están trabajando en una propuesta completa, de cinco consejeros propietarios y cinco 
suplentes para que sean tomados por otros institutos políticos y valoren la posibilidad de llegar a acuerdos. “El 
mecanismo aún lo desconozco, pero seguramente se tendrá que hacer la propuesta directamente al Congreso para 
cabildear. Ya me dirán los diputados como será el procedimiento para elegir a los consejeros”, aseguró el presidente. 
(Miguel Ángel Carrasco, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Inconformes comités municipales del PRD: Dirigencias municipales del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) manifestaron cierta inconformidad por la eventual designación de líderes provisionales en las 84 
cúpulas amarillas, pues tal parece que el Comité Ejecutivo Estatal (CEE) tomó esta decisión “por debajo del agua”. En 
días pasados, el secretario general del sol azteca, Marco Antonio Rico Mercado, informó que durante el VIII Consejo 
Nacional determinaron que la renovación de los 84 comités municipales no era prioritaria, por lo que la dirigencia estatal 
nombraría figuras provisionales en Hidalgo. El VII Consejo Estatal sesionará el 25 de agosto, con el objetivo de formalizar 
una ruta para designar líderes temporales. La dirigente perredista en Mineral de la Reforma, María del Sol Lemus Arias, 
lamentó que en ningún momento el CEE informara esta situación, que “exhibe a las cabecillas amarillas tomando 
decisiones sin consultar a la militancia”. Otros líderes que manifestaron inconformidad fueron los de Francisco I. Madero 
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y Tulancingo. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Renovará el PAN estatutos y normativa: Moctezuma: Modificará el Partido Acción Nacional (PAN) 
estatutos y normativa interna, en un marco de unidad con liderazgos, confió el ex vocero Jorge Moctezuma Aranda, quien 
precisó que el partido ya detectó a militantes que posiblemente traicionaron al organismo en la pasada contienda 
electoral. Durante el Encuentro Nacional de Legisladores Electos del PAN, la principal consiga fue recuperar los principios 
del partido, replantear la normativa interna e impulsar cambios en los estatutos, en conformidad con la estructura a 
escala nacional. El ex titular de la Secretaría de Gobernación (Segob) sostuvo que en la reunión plenaria de Querétaro 
prevaleció el diálogo entre el presidente Felipe Calderón y el dirigente nacional panista, Gustavo Madero. Respecto a 
supuestos “panistas traidores”, informó que están plenamente identificados por el CEN, aunque Moctezuma Aranda 
reconoció que los responsables de la derrota son todos los simpatizantes. “Los responsables somos todos, pero hubo 
omisiones notorias, traiciones y movimientos equivocados desde la campaña, incluso las equivocaciones del PAN o 
excesos de algunos gobernantes, caímos en paternalismos, en dádivas, eso nos afectó también”. Entre los temas que 
contemplan los panistas a la agenda legislativa están la reforma política y de justicia, seguridad nacional, energética, 
hacendaria, laboral, educativa, desarrollo social, así como todos los pendientes de la reforma en Derechos Humanos. 
“Seremos una oposición que construya e impulse reformas pendientes, el partido tendrá que estar a la altura de las 
circunstancias y de los ciudadanos, la renovación del partido tiene que ser de abajo hacia arriba”. (Gabriela Porter, 
página 04) 

Criterio-Coincide PRI con PAN en fiscalizar: Ricardo Crespo Arroyo, líder del PRI en Hidalgo, coincidió con el Partido 
Acción Nacional en trabajar en el tema normativo de los topes de gastos en las campañas dentro de la reforma a la Ley 
Electoral, aunque, recordó, ya existen mecanismos de vigilancia. La propuesta del blanquiazul es que se cree una 
comisión especial que audite al Instituto Estatal Electoral (IEE) y que revise "escrupulosamente" los gastos de campañas 
para evitar que se rebasen los topes. Cabe resaltar que se ha señalado reiteradamente a los candidatos del 
Revolucionario Institucional de cometer estas faltas. En entrevista, Crespo Arroyo indicó que en este tema "hay un 
avance importante en el estado", pues todos los órganos electorales, como IEE, IFE y los organismos jurisdiccionales en 
materia comicial hacen inspecciones en los gastos de los candidatos y partidos. "Creo que hay que seguir trabajando en 
ella y hacer valer los principios de equidad de estas instituciones de acuerdo con las facultades que tiene cada partido", 
dijo Crespo Arroyo. Respecto al planteamiento del PAN, agregó, "si podemos fortalecerlo pues bienvenido" aunque aclaró 
que es un tema que se debe analizar antes que se llegue a la reforma electoral. QUEJAS DEL PAN SE QUEDAN SÓLO 
EN COMENTARIOS Para defender a su partido, Crespo respondió a su homólogo del PAN, Alejandro Moreno Abud, 
quien dijo: "elección tras elección el PRI siempre rebasa los gastos de campaña". "No es la primera vez que se comenta 
esto. Nuestros compañeros del PAN se la pasan diciendo cosas contra nuestros candidatos y no prueban nada. Es una 
parte muy fácil el hablar, mejor los invitaría a que todos sus dichos sean sustentados con pruebas documentales y que 
las lleven a las instancias correspondientes", respondió el priísta. AÚN NO TIENE PROPUESTAS EL PRI PARA 
REFORMA ELECTORAL Al ser cuestionado si su partido ya tiene propuestas que abonen a mejorar la actual ley 
electoral, el presidente del PRI señaló que aún se está discutiendo al interior del tricolor qué puntos manejarán en esta 
reforma a la Ley. "No hemos detectado hasta ahorita ningún punto en el que sea modificada de la ley. Todos son 
importantes y como resultado del proceso electoral creo que hay algunos temas encaminados, pero ahorita estamos en 
ese análisis", manifestó. La fecha límite para que diputados locales aprueben las modificaciones a la Ley Electoral es el 15 
de octubres. Esto para poder hacerla vigente en los próximos comicios electorales que inician el 15 de enero de 2013, 
donde se renovarán 30 diputados locales de Hidalgo. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Descartan en Nueva Alianza coalición para elección 2013: A casi cuatro meses de iniciar el proceso 
electoral para elegir diputados locales en Hidalgo, Heriberto Martínez Santiago, presidente del Comité estatal de Partido 
Nueva Alianza (Panal), descartó coaligarse con otros partidos. El líder político del Panal reconoció que si bien en los 
pasados comicios electorales no se logró la presencia de diputados ni senadores plurinominales por Hidalgo, el partido 
logró posicionarse con una sola fuerza, capaz de lograr su registro sin alianzas. "Estamos preparados para ir solos, no 
creemos en que la única manera para que Nueva Alianza logre sobrevivir en la política estatal sean las coaliciones", 
expresó el dirigente, quien acotó que hasta el momento ningún partido político se ha acercado para proponer 
adhesiones. "Somos un partido que busca crecer solo y los resultados son tangibles, tenemos una fuerte presencia de 
diputados en el Congreso local (cinco), así como en las presidencias municipales (cinco) y ni se digan los regidores 
(130)", indicó, y aseguró que estos puntos a favor les otorgan credibilidad y autoridad moral para describirse como un 
partido en expansión. Sin embargo, unos minutos después reconvino que la única manera de lograr una posible coalición 
o alianza con otros partidos para los comicios del próximo julio sería si tuviera coincidencias en el perfil y los principios. 
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"Esto es vida política, insisto, si hay coincidencia, adelante; si no, el Panal es competitivo y estamos hechos en las urnas", 
aseguró. Como parte de las acciones que ya organiza el Panal, de cara a los siguientes comicios electorales, se encuentra 
la búsqueda de candidatos para los 18 distritos electorales, principalmente ciudadanos, y no necesariamente maestros, 
pues indicó que cuando existen coincidencias, se pueden lograr candidaturas. Martínez Santiago ejemplificó el caso de los 
cinco alcaldes panalistas, de quienes sólo uno es maestro, el resto son ciudadanos convencidos de este partido. De 
camino al nuevo proceso electoral, Martínez anticipó que Nueva Alianza redefinirá su militancia, pues se busca un 
acercamiento total con los ciudadanos hidalguenses. (Miriam Avilés, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Recuenta Trife votos de mil 125 casillas de elección presidencial: El Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) inició el recuento de votos de la elección presidencial de mil 125 casillas correspondientes a 134 
distritos electorales, de 28 entidades del país. Las diligencias judiciales se realizarán de manera ininterrumpida hasta que 
se concluya la revisión de todos los paquetes electorales. El tribunal informó que en el recuento de votos participan los 
magistrados de la Sala Superior y de las cinco salas regionales, cuyas sedes se encuentran en las ciudades de 
Guadalajara, Jalisco; Monterrey, Nuevo León; Xalapa, Veracruz; el Distrito Federal y Toluca, Estado de México, así como 
otros juzgadores pertenecientes al Poder Judicial de la Federación. Los siete integrantes de la Sala Superior se encargan 
del recuento de 208 casillas, que corresponden a 10 distritos electorales ubicados en el Distrito Federal. Para estas 
diligencias en la Sala Superior se instalaron 21 mesas de trabajo. Los magistrados de las cinco salas regionales 
encabezan las diligencias en 15 distritos electorales ubicados en los estados de Jalisco, Estado de México, Michoacán, 
Oaxaca, Quintana Roo, Sonora y Tamaulipas, a fin de recontar un total de 439 casillas. Las 478 casillas restantes son 
recontadas en diligencias encabezadas por magistrados de tribunales colegiados de circuito y jueces de distrito, quienes 
fueron comisionados por el Consejo de la Judicatura Federal para auxiliar al tribunal electoral en esta tarea. Dichos 
juzgadores federales están a cargo del escrutinio y cómputo en 109 distritos electorales, ubicados en 27 entidades 
federativas. Los resultados que se obtengan del recuento formarán parte del análisis que realizan los magistrados de la 
Sala Superior sobre los juicios de inconformidad relacionados con el cómputo de la elección presidencial. (redacción, 
página 19) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Avanza reconstrucción de obras con Fonden: SOPOT: La reconstrucción de 550 obras, ejecutadas con 
recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) y del gobierno estatal, registra un avance del 60 por ciento, precisó 
el secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT) del gobierno hidalguense, Gerardo Salomón Bulos. 
Recordó que estas obras son producto de las afectaciones que dejó la tormenta Arlene en 54 municipios durante julio del 
2011, en carreteras, caminos y puentes. Para atender esta situación destinaron más de 2 mil  millones de pesos, de los 
cuales 50 por ciento los aplica la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y la otra parte gobierno del estado. 
Los recursos de las autoridades estatales fueron solicitados a través de un financiamiento con el Banco Nacional de Obras 
(Banobras) para reconstruir las zonas afectadas. Con estos recursos la SOPOT atiende cada uno de los municipios 
afectados por las inclemencias naturales. En Metztitlán reconstruye dos puentes vehiculares, no sólo en beneficio de este 
municipio, sino de varios que convergen y forma parte de la región. “Las obras menores fueron terminadas al cien por 
ciento, por lo tanto en estos momentos ejecutamos las de infraestructura mayor, prevemos que al finales del 2012 se 
concluyan todos los trabajos, siempre y cuando no haya más afectaciones en esta temporada de lluvias”. Estimó que los 
habitantes perciben que el gobernador Francisco Olvera cumple con sus compromisos y proyectos planteados hace un 
año. Expuso que a dos años de administración del gobierno estatal se cumplen las metas programadas por el mandatario 
hidalguense. “Las metas podrán evaluarse cada año y al final de su sexenio se conocerán los resultados, ya que el 
proyecto a través del Plan Estatal de Desarrollo es ambicioso y de responsabilidad”. En estos dos años hay avances en 
materia de drenajes, sistemas de agua potable, pavimentaciones, electrificaciones, caminos rurales y carreteras en los 84 
municipios. “Las indicaciones del gobernador son ampliar la cobertura de servicios; pero es difícil llegar en ocasiones a 
comunidades más alejadas, aun así se proporcionan”. Respecto a los diversos trabajos de mantenimiento y 
reconstrucciones de obras, especificó que las labores avanzan de forma adecuada y con base en lo planificado 
previamente para cumplir en tiempo y forma, situación que además posiciona a la entidad a escala federal, al contar con 
mejores infraestructuras y vialidades para su comunicación con otros estados del país. Aclaró que la administración 
estatal planteó como prioridad que el 99.9 por ciento de las constructoras hidalguenses sean beneficiadas con la 
ejecución de obras. Por tal motivo, a la fecha no hay empresas foráneas que realicen trabajos en las regiones del estado, 
con ello los recursos económicos se quedan en Hidalgo. Adelantó que en breve presentarán la carpeta de obras y 
acciones para el ejercicio presupuestal 2013, ante el Congreso de la Unión y la federación. “En este contexto la prioridad 
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se mide según la necesidad y demanda social, se proyecta continuar con la construcción de la vialidad en el Río de la 
Avenidas y redes de sistema de agua potable para la zona metropolitana”. La propuesta es ambiciosa ya que pretende 
solicitar recursos por más de 6 mil millones de pesos para el próximo año, por lo que ya preparan cada uno de los 
proyectos que desarrollará con dicho monto la secretaría. INVERSIONES Continuará la habilitación del eje transversal 
Apulco-Vaquerías, que tiene un costo de 450 millones de pesos, en este año se aplicó un total de 50 millones y para 2013 
pretenden destinar 200 millones de pesos, siempre y cuando autoricen los diputados y el gobierno federales esta solicitud 
de las autoridades en Hidalgo, ya que la meta es concluir en esta administración. NECESIDADES Los distintos proyectos 
y acciones que serán integrados a la carpeta para el presupuesto 2013 son prioritarios para el desarrollo de los 84 
municipios del estado, se dará un fuerte impulso a la construcción de las vías de comunicación de forma transversal; el 
compromiso del gobernador Francisco Olvera es aplicar los recursos de forma transparente para ejecutar acciones de 
calidad. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Llama Congreso a aplazar multas por falta de verificación vehicular: Exhortaron diputados de la sesión 
permanente del Congreso local a la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales del estado a otorgar una 
prórroga para automovilistas que no tengan actualizada su verificación vehicular. Además a la Secretaría de Finanzas y 
Administración para que implemente un mecanismo de pago de multas y recargos que no afecte la economía de los 
hidalguenses. Lo anterior ante la aplicación de operativos que comenzó la Secretaría del Medio Ambiente contra 
automovilistas que no porten la calcomanía correspondiente a la verificación 2012. En Hidalgo existe un padrón que 
supera los 800 mil vehículos registrados y de estos sólo 225 mil realizan su verificación en tiempo y forma. La verificación 
vehicular representa un importante impacto a la economía familiar, principalmente en un contexto de crisis, por tanto es 
necesario que las autoridades otorguen dicha prórroga. Argumentaron que el gasto por esta normativa no es sólo implica 
el pago en centros autorizados, sino que incluye la preparación del automóvil al tener que realizar afinación para pasar la 
prueba y disminuir emisiones de gases contaminantes. “El pago de esta prueba es periódico, pero además implica 
primero afinar el vehículo lo que resulta gravoso a la economía familiar, y en segundo término el pago de multas por no 
realizar la verificación a tiempo”. Actualmente la entidad se ubica en el lugar 17 a escala nacional, de las entidades que 
generan emisiones contaminantes, por ello es relevante aplicar el programa de verificación vehicular. De la misma forma 
plantearon un exhorto a la Secretaría de Educación Pública estatal y federal, a fin de que garantice la distribución de 
libros de texto gratuito escritos en lengua materna a los pueblos indígenas que se localizan en el estado. Como una 
forma de aportar para la conmemoración del Día Internacional de los Pueblos Indígenas, que se celebra el 9 de agosto, 
que los 352 mil 275 indígenas detectados en el estado tengan acceso a la educación tanto en el idioma español como en 
su lengua materna. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Ponen plazo a munícipes para entrega de documento: Un plazo de 90 días tendrán los 84 municipios 
hidalguenses para presentar su Atlas de Riesgo, advirtió la diputada local del PRI Elba Leticia Chapa Guerrero. La 
legisladora explicó ante el pleno legislativo que en Hidalgo existen 42 municipios que son afectados por derrumbes e 
inundaciones en las distintas vías de comunicación. Es decir, un 52 por ciento de la población de la entidad en las zonas 
del valle de Tulancingo, Altiplano, sierra, huasteca, Otomí-Tepehua, presentan estos daños. Con relación a las 
inundaciones, estas afectan a un promedio de 41 municipios en la sierra alta, sierra gorda, sierra, huasteca y la zona 
metropolitana, ante este panorama, manifestó, es necesario que las autoridades municipales elaboren urgentemente 
dicho documento. Mientras que 56 municipios del estado resultan afectados por secuelas de huracanes, ciclones y 
tormentas, como sucedió en el 2011 en 54 municipios del estado con la afectación de diversas infraestructuras. Chapa 
Guerrero agregó que de acuerdo con el Atlas de Riesgo del Sector Salud, al menos 32 municipios hidalguenses se 
consideran de alto riesgo, en la zona de la huasteca y Valle del Mezquital. Esta solicitud por parte del Congreso local es 
ante la petición de la Dirección de Protección Civil en Hidalgo, frente a los recientes hechos registrados en los municipios 
de Yahualica y Villa de Tezontepec. Por lo cual es una obligación y preocupación por parte de los legisladores locales para 
implementar acciones preventivas y solicitar a los presidentes municipales que elaboren el citado documento en los 
próximos meses. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Confían empresarios del estado en pacto contra robo de móviles: Representantes de empresas de 
telefonía celular presentaron el acuerdo para evitar el hurto de celulares a escala regional junto con la Presidencia de la 
República, por lo que a partir de septiembre los usuarios podrán reportar sus equipos para que sean desactivados sin 
posibilidad de reuso. Al respecto, el director de Celular Milenium, Juan Carlos Martínez Domínguez, expresó que tal 
decisión es la más importante en materia de seguridad para quienes utilizan equipos móviles. Manifestó que se trata de 
una resolución que evitará el robo de equipos ante su inutilización definitiva, lo que rebasa por mucho medidas como la 
fallida aplicación del Registro Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil (Renaut), puesta en marcha en 2009. De esta 
forma, en el marco de la presentación del acuerdo, las grandes compañías de telefonía móvil como Telcel, Iusacell, 
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Nextel y Telefónica entregaron al titular del Ejecutivo federal, Felipe Calderón, una lista de equipos celulares reportados 
como robados o extraviados, a fin de impedir que sean reactivados y con ello el ejercicio de algún delito. El empresario 
explicó que a partir de la vigencia de este decreto disminuirá de manera considerable el hurto de teléfonos celulares, 
porque los delincuentes ya no podrán introducir una nueva tarjeta SIM en los equipos, ya que no serviría de nada. Así, 
será bloqueado el Código Internacional de Identidad (IMEI, por sus siglas en inglés). El procedimiento para denunciar un 
caso de robo es comunicarse a la compañía proveedora, que valida la información en el sistema y, de coincidir todos los 
datos, dará de baja el número solicitado, por lo no será utilizable en ninguna otra compañía. “Lo que hay que validar es 
toda la información de la línea, la cual solamente el usuario podría conocer a detalle”, precisó Martínez Domínguez. 
Agregó que para promover la seguridad de todos los usuarios y sus equipos, en la administración pasada el acuerdo fue 
promover la denuncia del robo a través de Internet; sin embargo, esa opción no resultó tan atractiva para los clientes. 
Pero con el pacto promovido por la federación con el que hoy se cuenta existe una posibilidad más importante de apoyar 
a los clientes. Cabe destacar que, según la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), a más de tres semanas de 
la puesta en marcha de dicho acuerdo, los concesionarios de telefonía móvil ya intercambian la información de líneas 
para hacer llegar los datos a la autoridad correspondiente. (Sara Elizondo, página 11) 

Milenio-México, productor de migrantes calificados: México se encuentra en la cuarta posición que envía 
migrantes calificados (científicos) a otros países, principalmente a Estados Unidos de América, sólo después de India, 
Filipinas y China, señaló el doctor Raúl Delgado Wise de la Universidad Autónoma de Zacatecas. “Son 500 mil 
profesionistas los que se van a Estados Unidos, muchos de los líderes científicos en Estados Unidos son mexicanos”. 
Aseguró que es un dato bastante alarmante, lo que refleja un desmantelado aparato productivo y científico tecnológico 
del país. Pero al mismo tiempo nos habla de una potencialidad si se cambiara drásticamente la política de México. “Estos 
datos son una provocación para repensar el desarrollo del país” Delgado Wise indicó que se tienen que visualizar estos 
fenómenos para cambiar la situación de México: “cuando se habla de las reformas estructurales, a veces no tenemos idea 
de qué es lo que se quiere promover. Lo que nos ha llevado a esta situación es la aplicación a rajatabla de las políticas 
neoliberales en México”  La migración no es una palanca de desarrollo, se tiene que recuperar a la parte de la comunidad 
que salió del territorio nacional para que pueda contribuir a su evolución, señaló el también Presidente de la Red 
Internacional de Migración y Desarrollo. La escasez de oportunidades laborales para los profesionistas ha aumentado al 
punto que habitantes del Distrito Federal ya optan por emigrar a Estados Unidos. Zacatecas es el estado de mayor 
intensidad migratoria y Michoacán el que más migrantes tiene.  “Los egresados de nuestras universidades no tienen 
posibilidades de trabajo, eso se debe al modelo de subdesarrollo adoptado por el gobierno. Hace que los jóvenes no 
tengan opción de quedarse en México. Todo lo que se invirtió en ellos se desperdicia”, lamentó. Otra manera del 
desaprovechamiento de profesionales en México es la llamada “Maquiladora de Científicos”, como sucede en el corredor 
de Guadalajara. Los egresados trabajan para corporaciones extranjeras instaladas en Jalisco, “en investigación para 
empresas que no están en México pero ganando una sexta parte de lo que ganarían en Estados Unidos”. Raúl Delgado 
aseguró que a pesar de la cantidad de remesas que envían los connacionales, el país pierde el doble de lo que envían a 
causa de su partida. México recibe alrededor de 20 mil millones provenientes de los ilegales que radican en EU, pero “lo 
que le cuesta en términos de canasta básica y educación al nivel en que llegaron al país del norte, a México le costó el 
doble de lo que recibió. Es un mal negocio”. Delgado Wise señaló que la razón por la que Estados Unidos invierte tanto 
para evitar la llegada de migrantes ilegales es para reducir los salarios. “Es un juego perverso que tiene como objeto 
abaratar los costos de la fuerza laboral. México es el principal aportador de fuerza de trabajo a esa nación como país 
individual”. Para el Tratado de Libre Comercio, de 1994 hasta antes de la crisis en 2008, EU requería 6 millones de 
trabajadores y México tenía un déficit de empleados. La mayoría se iba del país. Actualmente, los mexicanos son 
discriminados salarialmente, en EU ganan 35 por ciento menos de lo que gana un estadounidense en las mismas 
condiciones. En materia global, indicó que hay casi mil millones de migrantes en todo el mundo, de los cuales 230 son 
internacionales y 750 millones son migrantes dentro de su país. Uno de cada siete habitantes del planeta es migrante, a 
esto se le suma que México es el principal corredor de tránsito migratorio”. El coordinador general de la cátedra sobre 
Migración Desarrollo y Derechos Humanos de la UNESCO en la Máxima casa de estudios de Hidalgo dijo que lo que busca 
con su ponencia es que la migración tiene que ser observada desde un prisma de desarrollo desigual. “La cátedra viene a 
consolidar un trabajo sistemático que hemos hecho desde hace diez años. Vemos la migración desde el prisma del 
desarrollo desigual”.  (Cristopher Rogel, página 06) 

Milenio-Alistan plan contra la trata de personas: La Procuraduría hidalguense alista un proyecto para prevenir la 
trata de personas en el estado, informó el presidente del Consejo de Participación Ciudadana de la dependencia, Juan 
Manuel Hinojosa Villalba.  El presidente del Consejo señaló que esto es resultado de una reunión con representantes de 
la Subprocuraduría de Atención a Víctimas en donde se planteó la necesidad trascendental para el estado, debido a su 
ubicación geográfica, de contar con sistemas, información para la población, además de mecanismos que impidan el paso 
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y establecimiento de víctimas en Hidalgo, sus regiones y municipios. En el estado hay casos documentados únicamente 
con polleros que trasladan a migrantes. La trata de blancas es un delito que se registra en distintas modalidades y hasta 
el momento las principales víctimas de este tipo de delincuencia son los centroamericanos que intentan llegar a los 
Estados Unidos por el llamado sueño americano destacó. Añadió que este delito es trascendental para el estado debido a 
la ubicación geográfica del mismo, puesto que en muchos casos los migrantes, pasan por el territorio guiados por un 
pollero quines generalmente pertenecen a bandas organizadas que trasladan a los indocumentados desde el centro del 
continente hasta cruzar la frontera con los Estados Unidos.  “Se planteó que es necesario implementar acciones 
especificas, a través de un proyecto que le vamos a proponer al procurador en materia de trata de personas que se nos 
hace un tema muy actual, muy delicado y trascendente para la vida del estado de Hidalgo por varias razones”, manifestó. 
Subrayó que la trata de personas es un delito o es una figura de amplísimo aspecto que se da en muchas variables como 
cualquiera se pueda imaginar, pero que hay unas muy conocidas. “Estamos en platicas para proponer algo especifico en 
materia de trata de personas, los que incluyen los giros negros y temas muy delicados en la sociedad y el Consejo quiere 
hacer una campaña, estamos haciendo las primeras acciones del consejo retomando el tema y hay avances”, determinó. 
El presidente del consejo no descartó la posibilidad de plantear la creación de una Fiscalía especializada en la atención a 
víctimas de trata de personas, puesto que aseguró que sería lo propio al contar con un área especial. “Siendo un 
problema sensible, sería propio tener una fiscalía en el ramo”, sostuvo. Aunque detalló que el tema hace falta hablarlo 
más puesto que es un tema aún general y serpa necesario tomar conclusiones de las propuestas del programa que 
realicemos en esa materia, pero lo que es un hecho es se aborda el tema.  Luego de la reunión con el titular de la 
Subprocuraduría de Atención a Víctimas, el consejo obtuvo información específico que tiene que ver con la prevención del 
delito, lo que ha acercado a los consejeros a tener una idea muy acertada de cómo se previenen los delitos y lo que 
tenemos que hacer para acercarnos a los Ministerios Públicos, con la sociedad. Hinojosa señalóque inicialmente han 
iniciado los trabajos con la Subprocuraduría de Atención a Víctimas, pero determinó que habrá coordinación con todas las 
áreas de la Procuraduría, “pretendemos ayudar en la procuración de justicia por la vía de cualquiera de sus 
dependencias”. Consideró que por el momento los consejeros cuentan con datos, estadísticas e información técnica en 
relación al tema para que se puedan realizar propuestas.  (Juan José Fernández, página 08) 

Milenio-Agrupaciones campesinas marchan con #Yosoy132: Organizaciones campesinas adheridas al Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) se unieron a la marcha convocada en redes sociales por el movimiento estudiantil 
#Yosoy132 Hidalgo, que reunió a más de mil personas que cerraron parcialmente algunas calles de la capital de la 
entidad.  En conmemoración al nacimiento del revolucionario Emiliano Zapata (el 8 de agosto de 1879), la organización 
de jóvenes universitarios realizaron una marcha que partió del Panteón Municipal de Pachuca, donde líderes e integrantes 
de la Federación Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (FIOAC), la Coordinadora Nacional Plan de Ayala - 
Movimiento Nacional (CNPA-MN) y la Coalición de Organizaciones Democráticas, Urbanas y Campesinas (CODUC), se 
pusieron a las órdenes del #Yosoy132 Hidalgo para apoyar en la movilización.  Aunque la aglomeración difícilmente 
rebasaban los 50 estudiantes, las organizaciones campesinas reforzaron la caminata que duró alrededor de tres horas y 
concluyó con un pronunciamiento en la glorieta Revolución para después proyectar algunas películas en la Plaza Juárez; 
no sin antes recordar el evento estatal de #Yosoy132 en Actopan los días 18 y 19 de agosto.  “Decirles que nos 
sumamos a la agenda que ustedes como 132 han fijado, me parece correcto lo que ustedes están planteando y que 
bueno que haya está iniciativa este 8 de agosto que es una fecha importante para nosotros, es el cumpleaños de 
Zapata”, dijo a los jóvenes universitarios Francisco Chew Plascencia, líder de la FIOAC. La manifestación fue pacífica, 
rodeados de vigilancia policiaca, los jóvenes del movimiento estudiantil gritaron consignas, en contra del priista Enrique 
Peña Nieto.  (Misael Zavala, página 11) 

Uno más uno-Bloque campesino contra delincuencia: Preocupados por el clima de inseguridad y de violencia que 
aqueja a varios municipios de la zona Tula-Tepeji, productores agropecuarios urgieron al gobierno estatal a crear un 
frente común con el fin de reducir la incidencia delictiva y advirtieron que no descansarán hasta ser tomados en cuenta. 
Lo anterior derivado de los secuestro y ejecución de que han sido objeto varios trabajadores del campo, radicados en 
esta zona de la entidad. Dicha inquietud fue expuesta la mañana de ayer durante una reunión que sostuvieron 
ejidatarios, con titulares de las diferentes fuerzas policías adscritas a los 10 municipios de la región. La reunión se efectuó 
en conocido salón de eventos de la comunidad de San Primitivo en Tlahuelilpan y a la que fueron convocados ejidatarios 
y productores agropecuarios. Rosendo Cruz Rufino, líder de los trabajadores del campo, fue quien presidió la mesa de 
diálogo con los representantes de las fuerzas públicas. Informó que dicha acercamiento es resultado de la manifestación 
que llevaron a cabo la semana pasada, y en la que fueron atendidos por el subsecretario de gobierno, Carlos Moreno. 
Recordó que la protesta fue para externar su preocupación por la ola de violencia y robos de los que han sido objeto. 
Robo de ganado, (borregos, vacas y chivos) saqueo de elotes, extorciones, intimidaciones, son algunos de los delitos de 
los que más son víctimas los agricultores. Ejidatarios de los municipios de Tlaxcoapan, Tlahuelilpan, Mixquiahuala, 
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Progreso de Obregón, Tezontepec de Aldama, Tetepango, Atitalaquia y Tula, participaron en la junta de acercamiento. 
De acuerdo con Cruz Rufino, el 90 por ciento de los municipios de la zona son agropecuarios, y es donde los delincuentes 
aprovechan para “hacer de las suyas”. La reunión estuvo encaminada a más que otra cosa a crear métodos de trabajo y 
de opinión (ejidatarios y autoridades policiacas) conservar la paz y tranquilidad de los campesinos, declaró. Dijo que la 
suma de voluntades entre ambas partes será fundamental para hacer frente al fenómeno delictivo, “y no con críticas 
destructivas”. Señaló que con lo de ayer se sienta la base para enriquecer y fortalecer las acciones que se emprendan en 
lo sucesivo para ir creando un frente común contra la delincuencia. Ya hemos solicitado una audiencia en el despacho del 
gobernador (Francisco Olvera) por que nos urge (enfrentar el problema) y porque es la única autoridad competente para 
convocar a presidentes municipales y directores de las policías, indicó Rosendo. Es por eso que vamos a su oficina del 
gobernador dos o tres veces por semana, declaró al advertir que insistirán ante el mandatario estatal, para atender con 
prontitud el problema de inseguridad. El también ex alcalde de Tlahuelilpan, aclaró que el surgimiento de bloque 
campesinos contra la inseguridad, no está siendo utilizado como bandera para “sacar raja política” y obtener un puesto 
de elección popular. Dijo que la naturalidad de esta lucha está encaminada a tomar cartas en el asunto antes de que la 
inseguridad y la delincuencia se agraven y se salga más de control de las autoridades. Agustín Vázquez, primer 
comandante de la Agencia Estatal de Seguridad e Investigación; Arturo Cruz, comandante de dicha corporación grupo 
Tepeji; Ernesto Echeverría, grupo Mixquiahuala y León Portugal, director de seguridad de Atitalaqia, acudieron a dicha 
reunión. Francisco Reyes Acosta, ex comisariado ejidal de la comunidad de Teltipan, dijo que como trabajadores de 
campo han vivido una situación difícil, debido a que la delincuencia rebasa a las autoridades. (Carlos Vega, página 03) 

Criterio-Obras hídricas costarán 9 mil mdp, Conagua delinea planes: Los proyectos hídricos anunciados para 
Hidalgo fueron confirmados ayer por José Luis Luege Tamargo, titular de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), quien 
planteó que la inversión proyectada es de 9 mil 600 millones de pesos. Se contempla la construcción de una nueva presa, 
perforación de pozos, un acueducto, entre otras tareas de infraestructura para llevarse al Valle de México 6 mil 500 litros 
de agua por segundo. Mientras que el beneficio se verá reflejado en el caudal, todavía no especificado, que traerá de 
Tecolutla, Veracruz, un acueducto de 140 kilómetros que cruzará la entidad en su parte sur. José Luis Luege dio a 
conocer que la Conagua ya concluyó la primera etapa de esos proyectos, que consisten en los estudios de ingeniería 
básica, en los que se determinó su viabilidad. En una rueda de prensa que otorgó el funcionario federal para detallar los 
tres proyectos que buscan crear la sustentabilidad hídrica del Valle de México, citó el acueducto a construirse en el Alto 
Tecolutla hasta Necaxa, desde donde viajará hasta el Valle de México. Este sistema favorecerá a la región Pachuca-
Tizayuca con un caudal suficiente que impida un mayor abatimiento del manto freático Pachuca-Cuautitlán, que 
actualmente surte a la población de 38 municipios de Hidalgo y Estado de México. Dentro del plan también se considera 
utilizar como parte de una batería de presas a la de El Tejocotal, ubicada en Acaxochitlán. El funcionario habló también 
del otro sistema a construirse en el mexiquense municipio Temascaltepec. Al detallar las obras que se realizarán en 
Hidalgo, dijo que el llamado Sistema Mezquital, que extraerá un caudal de 6.5 mil litros por segundo, se construirá sobre 
el manto freático de Tula. Con una inversión de 9 mil 600 millones de pesos, considera el proyecto la construcción de una 
presa, dijo Luege Tamargo, quien detalló que para juntar ese caudal requerido por el Valle de México, se perforarán 
hasta 150 pozos sobre ese manto. El agua que recorrería 80 kilómetros, a través de un ducto, será potabilizada en una 
planta que se construirá en territorio hidalguense. El empuje de los 6.5 metros cúbicos por segundo será conseguido con 
la construcción de tres plantas de bombeo. Los tres sistemas anunciados tienen como propósito darle sustentabilidad 
hídrica al Valle de México al menos durante los próximos 20 años. Tal como lo publicó ayer Criterio, estas obras 
impedirán el abatimiento de los mantos freáticos. (Jorge Martínez, página 06) 

Criterio-Protesta FIOAC ante la PGJEH: Integrantes de la Federación Independiente de Obreros Agrícolas y 
Campesinos (FIOAC) se movilizaron a la sede de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH) para demandar 
el cese de la criminalización de la protesta social y celeridad en sus procesos. Durante varias horas, unos mil integrantes 
de la FIOAC permanecieron apostados a las afueras de la sede de la procuraduría en espera de que el titular de la 
dependencia, Alejandro Straffon Ortiz, los recibiera para plantearles sus demandas. Francisco Chew, dirigente de la 
FIOAC, consideró que en la entidad se da un uso indebido de la impartición de la justicia con tintes políticos y sociales. El 
líder aseguró que se registran agresiones contra movimientos y activistas sociales, pero en cambio sí hay detenciones de 
gente vinculada con el poder, "hay total impunidad". Chew señaló que hay por lo menos diez presos políticos; entre ellos, 
el caso de Edith Ibarra, la exregidora de Pachuca. Además de los desalojos que se han registrado de pobladores 
vinculados con la oposición como el de esta misma colonia y del Ejido el Paraíso, en Tulancingo. Finalmente, acusó la alza 
en la inseguridad que se registra en Tula-Tepeji, que provocó que se movilizaran simpatizantes del priísta Rosendo Cruz 
Rufino. (Emmanuel Rincón, página 06) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Ofrece alcaldía capitalina más alternativas a jóvenes: Con la intención de ofrecer alternativas de 
esparcimiento a la juventud capitalina, la alcaldía de Pachuca prepara para este sábado el primer Día de la Juventud, 
evento que tendrá actividades artísticas, culturales y musicales para unificar al sector. El evento, que será organizado por 
la Secretaría de Desarrollo Humano y Social del ayuntamiento, pretende congregar a un número importante de jóvenes 
pachuqueños en el ánimo de destacar este día con la realización de acciones cien por ciento dirigidas a ellos y bajo un 
clima de respeto a todas las corrientes. El acto está programado para el próximo sábado y ofrecerá actividades para 
todos los gustos, dará inicio a las 10:00 horas en el parque del Charro de esta ciudad. De acuerdo con las expectativas 
que se tienen, es que los asistentes realicen trabajos de grafiti de una manera adecuada y no en las paredes de las calles 
de la ciudad, además de actividades artísticas con la presentación de bandas de rock, hip-hop, presentación de música 
electrónica y exposiciones de automóviles y motocicletas. En busca de fortalecer un nuevo rostro más humano para la 
capital del estado, el ayuntamiento espera hacer de esta actividad una verdadera fiesta que se pueda realizar año con 
año, dirigida a la juventud que desee divertirse de manera sana y que con base en este tipo de encuentros desarrolle la 
una cultura para fortalecer valores de convivencia. (Milton Cortes, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Retiran a MVS banda ancha: El Gobierno federal anunció ayer que inició un procedimiento para retirarle a 
Grupo MVS las concesiones de la banda de 2.5 GHz, utilizables para servicios de banda ancha. Dionisio Pérez-Jácome, 
titular de Comunicaciones y Transportes, dijo que estas frecuencias se licitarán nuevamente. El Secretario recordó que, 
cuando las concesiones fueron entregadas a los operadores, entre los que destaca MVS con 42 de las 68 vigentes, se 
podían utilizar solamente para servicios de TV de paga, pero la banda puede usarse para servicios de banda ancha móvil 
o de cuarta generación. Los operadores que actualmente la poseen, como MVS, han dejado de proporcionar el servicio 
para el que estaban destinadas en un principio. Con esto, agregó Pérez-Jácome, arranca el procedimiento de rescate de 
todas las concesiones vigentes en la misma banda para su reordenamiento. "El procedimiento de rescate implica diversas 
etapas y plazos fijados en las leyes y reglamentos aplicables. La siguiente etapa será la probatoria", detalló. Consultada 
respecto a la decisión del Gobierno, MVS, que cuenta con 190 MHz en esta banda -casi la totalidad de la misma-, declinó 
hacer comentarios. Fuentes de la industria, sin embargo, señalaron que lo más probable es que MVS promueva un 
amparo contra esta decisión en los próximos días. Estimaciones hechas previamente por el Gobierno valuaban en unos 2 
mil millones de dólares el monto que podrían obtenerse si se licitaran las frecuencias. Pérez-Jácome indicó que hubo 
pláticas al respecto con MVS desde 2007 sin que se lograra llegar a ningún acuerdo. La diferencia fundamental con MVS 
estuvo en el monto que estaba dispuesta a pagar por las concesiones. Aunque nunca se conoció oficialmente la cifra, 
trascendió que era de alrededor de 500 millones de dólares, cantidad que el Gobierno consideró muy baja. Héctor 
Olavarría, subsecretario de Comunicaciones, estimó un plazo de hasta 125 días hábiles para que concluya el proceso, 
pero es posible que haya litigios, por lo que será hasta el próximo sexenio cuando se realice la licitación de este espectro. 
Gerardo Soria, presidente del Instituto del Derecho de las Telecomunicaciones (Idet), señaló que la decisión de la SCT 
está apegada a la Ley de Procedimiento Administrativo. José Luis Benavides, abogado especialista en 
telecomunicaciones, consideró que el Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales (Indaabin) debe otorgar 
un valor a la banda y pagar a MVS lo que le corresponda en relación a las concesiones. Un largo conflicto  Las 
frecuencias que tiene MVS, en las que se puede dar el servicio de banda ancha, han estado en litigio por varios años: - 
1984. MVS recibe la concesión para ofrecer el servicio de TV restringida en la banda de 2.5 GHz. - 2008, Julio. 
Cablevisión solicita realizar un reordenamiento de las frecuencias en la banda de 2.5 GHz. - 2010, Feb. La SCT rechaza 
prorrogar 9 títulos de concesión vencidos, con 12 MHz concesionados en cada uno de ellos, para la prestación del servicio 
de audio restringido. - 2011, Agosto. La SCT niega, bajo la figura de negativa ficta, la prórroga de 8 concesiones a MVS, 
mismas que están en litigio. - Dic. La SCT no concede la prórroga de otros 3 títulos de concesión. - 2012, Marzo. La SCT 
rechaza prorrogar otros 20 títulos de concesión que tenía MVS. - Agosto. La SCT anuncia la recuperación de banda de 2.5 
GHz. Fuente: con información de la SCT y MVS (Carla Martínez, primera plana) 

Excélsior-No vamos a aplastar: PRI; descarta venganza en el Congreso: El próximo gobierno federal no tendrá 
una actitud “aplastante” en el Congreso de la Unión; por el contrario, “buscaremos alianzas con la oposición”, aseguraron 
Emilio Gamboa y Manlio Fabio Beltrones. Los próximos coordinadores del PRI en el Senado y la Cámara de Diputados, 
respectivamente, anunciaron que su nueva condición de gobierno no les llevará a cobrar o permitir venganzas en el 
Legislativo. “No veo que pueda haber venganza en el Congreso, porque eso es que hubiera venganza al pueblo de 
México”, expresó Gamboa. Anoche, después de registrarse como candidatos de unidad para las coordinaciones 
parlamentarias, Beltrones y Gamboa también descartaron que como Legislativo el PRI se muestre sumiso ante el 
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Ejecutivo federal. Emilio Gamboa dijo que sostendrán con el Presidente “la relación de absoluto respeto y de división de 
poderes. “Le vamos a pedir al (próximo) Presidente de México lo que nos ha ofrecido Enrique Peña Nieto, un respeto 
absoluto a las decisiones del Congreso de la Unión (…) le pedimos respeto al Legislativo y nosotros así lo tendremos con 
él.” En tanto, los gobernadores priistas electos y en funciones se reunieron con Enrique Peña Nieto para externarle su 
apoyo. Peña ofrece respeto a división de poderes Descartan que en su nueva era gubernamental, el PRI se muestre 
sumiso o acrítico ante el Ejecutivo. Los inminentes coordinadores del PRI en el Congreso, Emilio Gamboa y Manlio Fabio 
Beltrones, anunciaron que exigirán al Presidente de México lo que Enrique Peña Nieto les ofreció: respeto absoluto a la 
división de Poderes, para sostener una relación de respeto y colaboración, pero sin sumisión ni subordinación. 
Adelantaron que su nueva condición de gobierno no les llevará a ser una “mayoría aplastante”, cobrar o permitir 
venganzas en el Poder Legislativo, pues “no veo que pueda haber venganza en el Congreso, porque eso es que hubiera 
venganza al pueblo de México”, dijo Emilio Gamboa. Su objetivo será buscar alianzas, pero advirtieron que no permitirán 
chantajes, pues al PAN le piden una actitud similar a la que asumió el PRI, de respeto absoluto a la voluntad del pueblo y 
disposición al diálogo, afirmó Gamboa; “ese grupo mayor necesitará en el futuro aliados para hacer que las reformas 
pasen, pero es la hora en la que el PRI busca aliados para gobernar, no para ser gobernado”, añadió Beltrones Anoche, 
después de registrarse como candidatos de unidad para las coordinaciones parlamentarias, Manlio Fabio Beltrones, para 
la Cámara de Diputados, y Emilio Gamboa Patrón, para el Senado, descartaron que en su nueva era gubernamental, el 
Revolucionario Institucional se muestre  como un partido sumiso o acrítico ante el Ejecutivo federal, porque “la misma 
composición del Congreso hace imposible que se subordine al Ejecutivo federal”. Por eso, ambos anunciaron que una vez 
que sus compañeros legisladores federales electos ratifiquen su voto por ellos, de inmediato buscarán el diálogo con el 
resto de las fuerzas políticas, porque “queremos construir una agenda legislativa que esté coordinada con el Ejecutivo 
Federal, entre ambas Cámaras y entre todas las fuerzas políticas”. Políticos de larga trayectoria, Emilio Gamboa Patrón y 
Manlio Fabio Beltrones fueron interrogados si ambos, que pertenecen a generaciones que comenzaron sus actividades 
políticas en los setenta, representan el nuevo rostro del PRI que ofreció Peña Nieto en su campaña. “Estoy seguro que 
esto del viejo PRI no se representa por la edad ni por la experiencia, es una actitud, y tengo la actitud de venir a 
sumarme al esfuerzo colectivo del Senado por el bien del país”, aseguró Gamboa. “No hay vieja política ni nueva política, 
hay política que funciona, que hace que las cosas pasen, para eso es la política, no hay riña generacional, lo único que 
nos puede confrontar es una visión sobre el pasado, que quieren hacer funcionar hoy o una visión hacia el futuro que 
nosotros queremos poner a funcionar”, aseguró Beltrones. Gamboa afirmó que sostendrán con el Ejecutivo Federal “la 
relación de absoluto respeto y de división de poderes. Le vamos a pedir al Presidente de México lo que nos ha ofrecido 
Enrique Peña Nieto, un respeto absoluto a las decisiones del Congreso de la Unión (…) Le pedimos al Ejecutivo respeto al 
Legislativo y nosotros así lo tendremos con el próximo presidente de México, Enrique Peña Nieto”. Explicó que 
“buscaremos un diálogo abierto y franco con las demás fracciones de los otros partidos. Creo que son tiempos de 
renovación, soplan vientos de renovación en el país. Convencido de que Enrique Peña Nieto se comprometió con México 
en llevar reformas fundamentales, las llevaremos al Congreso (…) pero la agenda la vamos a hacer coordinados con los 
diputados, con una estrecha relación con ambos y diversos partidos y diversas fracciones. “Estoy convencido de que hay 
reformas que está demandando la sociedad, laboral, financiera, fiscal, la reforma energética, reforma integral a la 
Seguridad Social”, destacó. Por su parte Manlio Fabio Beltrones recordó que la “circunstancia en la cual vivimos la 
segunda alternancia en México. Estamos a punto que el Tribunal confirme la segunda alternancia del PRI; esta bancada 
mayor, reconociéndose en la división de poderes, no obstante sabe que la garantiza la pluralidad, ninguno constituye la 
mayoría. “En el caso de la bancada mayor, es la que puede asegurar que los programas de gobierno, los propósitos de 
gobierno sean defendidos y sean perfeccionados por esa bancada… no perderemos nuestra autonomía, pero nos 
reconocemos en la pertenencia de un partido en el  gobierno”. (Leticia Robles, primera plana) 

La Jornada-Quita el gobierno a MVS una de las más valiosas frecuencias: El secretario de Comunicaciones y 
Transportes, Dionisio Pérez Jácome, anunció que el gobierno federal no puede esperar a que venzan las concesiones que 
Multivisión (MVS) y otras empresas tienen en la banda de 2.5 gigahercios (GHz), por lo que decidió iniciar el proceso de 
rescate de ese espectro y licitarlo para que nuevos operadores lo exploten para ofrecer banda ancha de alta velocidad y 
servicios de cuarta generación (4G). El funcionario indicó que no se trata de un decreto para que ese espectro que antes 
se usaba para dar radio y televisión restringida vía microondas vuelva al resguardo del gobierno federal, sino que es un 
proceso en el que los afectados como MVS podrán presentar pruebas, alegatos y, en los casos que sea viable, obtener 
una indemnización. La banda de 2.5 Ghz es una de las más valiosas en el mundo de las telecomunicaciones, debido a 
que la evolución tecnológica permite que su uso ya no sea para ofrecer radio y televisión restringida vía microondas, sino 
más avanzados y rentables servicios de telecomunicaciones móviles y de banda ancha. La banda de 700 megahercios 
(Mhz) que explotan las televisoras es la otra frecuencia más atractiva para el negocio de las telecomunicaciones móviles y 
de banda ancha. Una vez que los concesionarios de televisión analógica migren al esquema digital deberán devolver este 
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espectro como parte del llamado dividendo digital, cuyo uso será decidido por el gobierno mexicano. Las 68 concesiones 
vigentes que rescatará la Secretaría de Comunicaciones y Transportes vencían en 2015 y 2020. Diez empresas tienen 26 
de esas concesiones y las 42 restantes están bajo el control de MVS, por lo que al serle retiradas, la empresa se queda 
sin la posibilidad de desarrollar el proyecto 2.5 Banda Ancha para Todos, que le propuso al gobierno federal para 
continuar explotando el espectro con la prestación de servicios de banda ancha y telecomunicaciones móviles, como 
marcan organismos como la Unión Internacional de Telecomunicaciones. Según declaraciones del vicepresidente de MVS, 
José Antonio Abad, para conservar la cantidad de espectro suficiente para desarrollar el proyecto, la Secretaría de 
Hacienda le fijó una contraprestación de mil 238 millones de dólares, mientras la propuesta de MVS era de 680 millones 
de dólares, ya que de otra manera sería económicamente inviable. La decisión del gobierno federal no afectará otros 
segmentos de negocio de MVS como las transmisiones de radio por 102.5 y 104.9 de frecuencia modulada (FM) o su 
programación en televisión satelital a través de Dish, en la que se incluye el canal 52. MVS se reservó sus comentarios 
sobre la decisión de la SCT. Dionisio Pérez Jácome, titular de la SCT, en la conferencia de prensa de ayer, donde no 
permitió que se le hicieran preguntas Foto Carlos Cisneros  En una conferencia de prensa, en la que no se permitieron 
preguntas, Pérez Jácome informó que el gobierno federal decidió negar la prórroga de las concesiones vencidas en la 
banda de 2.5 Ghz, así como iniciar el procedimiento de rescate de todas las concesiones vigentes en la misma banda, con 
el objetivo de llevar a buen fin su reordenamiento conforme a los principios de política pública y a las mejores prácticas 
internacionales. Indicó que para licitar ese espectro se requieren tramos de al menos 40 megahercios (Mhz) para obtener 
el máximo rendimiento –hay en existencia 190 Mhz en la banda de 2.5 Ghz. Aseguró que se trata de tecnología que 
podría asemejarse a una carretera de ultra alta velocidad, de la que ahora sólo se aprovecha el acotamiento, por lo que 
la SCT tomó la decisión de rescatar este bien público con base en la Constitución y la Ley Federal de Telecomunicaciones. 
Justificó que la SCT tuvo pláticas con MVS desde 2007 para llegar a acuerdos, y que la dependencia “presentó diversos 
esquemas para autorizar la prórroga y la prestación de servicios amplios en sus concesiones. MVS no aceptó ninguna de 
las propuestas; ellos pusieron sobre la mesa algunas alternativas, pero fueron inaceptables, ya sea porque no 
aseguraban la explotación eficiente del espectro o no cumplían con las mejores condiciones económicas para el Estado, 
como prevé el artículo 134 de la Constitución. A fin de cuentas, la posición adoptada por el mayor operador de la banda 
de 2.5 Ghz quedó muy lejos de lo que es aceptable para la Secretaría en función de sus facultades y obligaciones, afirmó 
el funcionario. Declaró que este es el comienzo del rescate de la banda. La segunda etapa consistirá en que los 
concesionarios podrán presentar pruebas y argumentos que convengan a su interés y tendrán derecho de audiencia. 
Después habrá una etapa de valoración de pruebas y análisis de información, luego los alegatos y la resolución de cada 
caso, y la determinación de indemnizaciones, cuando los concesionarios tengan derecho. Pérez Jácome dijo que con esta 
decisión no vamos contra nadie, es por el país, y que en todo este proceso los concesionarios tendrán siempre la opción 
de sumarse a la política pública del gobierno y unirse así a la posibilidad de utilizar eficientemente sus concesiones. Que 
no quede duda: a todos los concesionarios se dará el mismo trato sin exclusiones ni discriminación. (Miriam Posada, 
primera plana) 

Criterio-Reta Ricardo Monreal al Edomex a denunciarlo: Ricardo Monreal urgió al gobierno del Estado de México a 
presentar la denuncia que ayer dijo analizar en su contra por las afirmaciones de una presunta triangulación financiera, 
mediante la desviación de recursos públicos para la campaña presidencial del priísta Enrique Peña. El coordinador de 
campaña de Andrés Manuel López Obrador y senador por el Partido del Trabajo (PT) dijo que la próxima semana se 
presentará de manera voluntaria en la sede del gobierno estatal para que el gobernador Eruviel Ávila presente la 
denuncia, también en la Procuraduría estatal para que inicie la investigación. “El lunes o martes me voy a presentar 
voluntariamente para que ya no le piensen, que de los cientos de abogados que tiene el gobierno del Estado de México 
empiecen a formular la denuncia, que no simulen, que no tengan temor, que presenten la denuncia”, expresó Monreal en 
entrevista en el Senado. “Ahí voy a estar con el gobernador para que me denuncie y con el procurador para que me tome 
la declaración”, insistió Monreal. El senador petista sostuvo que se deben apurar porque le quedan solo unos días de 
fuero y que incluso si hay un procedimiento puede no rendir protesta como diputado. “Hasta les estoy dando tips, me 
quedan 20 días de fuero para no protestar como diputado y que procedan Eruviel y Enrique Peña Nieto a encarcelarme. 
No tengo ningún temor”, sostuvo. “Si tienen vergüenza que me demanden, los reto a los tres a que me demanden: a 
Eruviel, a Peña Nieto y su coordinador de campaña, Luis Videgaray”. Monreal reitaeró su acusación de que las cuentas 
03800806935, en Scotiabank, y 132540061 de Bancomer pertenecen al gobierno del Estado de México y son 
administradas por Videgaray. “(Las cuentas) existen, son reales y nosotros presumimos que fueron usadas de manera 
ilícita para financiar la campaña de Peña Nieto y probablemente se cometieron delitos de lavado de dinero, evasión fiscal 
y delincuencia organizada”, aseveró. Lo que interesa, dijo, no es lo que diga el gobierno del Estado de México al 
respecto,, sino que se investigue por parte de la Procuraduría General de la República. Ayer, el secretario de Finanzas del 
Estado de México, Raúl Murrieta, informó que analizaban la posibilidad de proceder legalmente contra Monreal por 
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difamación y dar información falsa que afecta la imagen del gobierno estatal. (María Elba Ibarra Falcón). LLAMAN A 
COMPARECER A TITULAR DE FINANZAS El diputado y líder del PRD-Edomex, Juan Hugo de la Rosa, inscribió ayer 
un punto de acuerdo ante el pleno del Congreso local para solicitar la comparecencia del secretario de Finanzas del 
gobierno del Estado de México, Raúl Murrieta, con el fin de aclarar la probable transferencia de recursos públicos a la 
campaña de Enrique Peña Nieto. “Creemos que es urgente que el gobierno del Estado dé una explicación muy precisa, 
sobre qué pasó en este caso, necesitamos que nos hagan constar que no se realizó la transferencia de recursos públicos 
a cuentas privadas y que esos recursos no fueron utilizados en el proceso electoral del 1 de julio”, manifestó De la Rosa. 
El perredista solicitó que la comparecencia se realice antes del 15 de agosto, cuando concluye el periodo legislativo. 
(redacción, página 18) 

Criterio-Descalifica PRI los 10 fundamentos de AMLO para anular elección: El líder del Movimiento Territorial 
priísta, Carlos Flores Rico, consideró que los 10 fundamentos básicos de Andrés Manuel López Obrador que argumentan 
su solicitud de invalidez de la elección presidencial, no resisten el más elemental análisis crítico sobre su pertinencia 
jurídica como causales legales de nulidad. “Y ni siquiera como argumentos de sentido común para desacreditar una 
elección altamente participativa en votantes y participantes, ampliamente vigilada por millones de ciudadanos”, expuso 
Flores Rico. En entrevista, el también diputado federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) dijo que la 
parafernalia generada por el candidato presidencial de las izquierdas López Obrador y compañía lo único que deja claro 
es la veracidad del dicho: “para los rajados no hay ley”. Por ello, consideró que “para quien no acepta perder, dígase lo 
que se diga, demuéstrese lo que se demuestre, y resuélvase lo que se resuelva no habrá nada que los convenza de lo 
contrario”. Flores Rico sostuvo que López Obrador y sus “abogados de la fantasía” podrán hacer un catálogo de tarjetas 
Soriana, de teléfono, o de cualquier otra cadena o banco para quejarse de la compra del voto, ya que no hay límite para 
el discurso y la diatriba. Sin embargo, dijo que lo que no podrán evitar enfrentar y aceptar el juicio de la autoridad 
jurisdiccional a la que no puede presionar, condicionar o prejuzgar. (redacción, página 18) 

El Universal-Gobernadores dan aval a plan de Peña: Gobernadores priístas garantizaron el aval total a las 
propuestas de Enrique Peña Nieto en materia de combate a la corrupción. En un encuentro en la casa del virtual 
presidente electo, 16 gobernadores en funciones y tres que están por asumir, le ofrecieron su apoyo en las tres primeras 
iniciativas de transparencia que presentará al Congreso de la Unión en septiembre. Las propuestas son crear la Comisión 
Nacional Anticorrupción; otorgar mayores facultades para ampliar y garantizar la transparencia de todos los órdenes de 
gobierno, de los tres poderes de la Unión y del IFAI. La tercera iniciativa prevé crear la Ley de Publicidad Gubernamental, 
para transparentar la contratación de publicidad entre los gobiernos y los medios de comunicación. Para dar forma a su 
propuesta, el equipo de Peña Nieto realizó una consulta entre especialistas. Los hombres clave en la construcción de la 
Comisión Nacional Anticorrupción son Luis Videgaray, coordinador de Políticas Públicas de Peña Nieto, junto con Aurelio 
Nuño y Francisco Mendoza. (Francisco Reséndiz, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Debate con Ricardo Monreal: Entre las “pruebas” con que el frente progresista busca se invalide la elección 
presidencial, el capítulo Scotiabank me hizo invitar a Ricardo Monreal, ex coordinador de la campaña de Andrés Manuel 
López Obrador, a platicar en El asalto… de MILENIO Televisión, y anoche se transmitió la tercera y última parte. Para el 
encuentro, que duró en total casi 40 minutos, acordamos y anunciamos que no se trataría de una charla relajada, sino de 
un debate franco de nuestras abiertas discrepancias. Los puntos de partida de cada uno fueron, según él, que yo soy 
“adversario” del movimiento en que milita y, según yo, que la suya es una izquierda “regresiva y caciquil”. Coincidí con él 
en que lo que ha venido haciendo el movimiento lopezobradorista se desarrolla en los cauces legales y que serán los 
tribunales los que resuelvan sobre la invalidez de la elección; pero él, aunque me permitió precisar que no soy 
“adversario” de nadie, sino periodista con criterio propio, casi me tachó de algo cercano a conspirador. Lo mejor de todo, 
y lo celebro, es que dijimos la neta de lo que pensamos.  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El “estamos hasta la madre” de los empresarios: Se tardaron, le digo al presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), Gerardo Gutiérrez Candiani. “No, fíjate que no”, contradice. Se ha levantado a tomar la llamada 
dejando solo en la mesa del restaurante al presidente del PRD, Jesús Zambrano. Se tardaron un mes, insisto, en levantar 
la voz contra las agresiones a Soriana, una empresa muy significativa. Tuvieron que venir las bombas molotov y la 
retención de clientes de la semana pasada. Entonces sí se ordenaron y, en una secuencia de desplegados, le advirtieron 
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al movimiento lopezobradorista que reprobaban “los actos de violencia y cualquier acción que desprestigiara o afectara la 
sana operación de las empresas”. La ANTAD, el Consejo Mexicano de Hombres de Negocios, el propio CCE, Concamin, 
Coparmex, Concanaco, la Asociación de Banqueros, la Asociación de Seguros, Canacintra, la Bolsa Mexicana de Valores y 
la Asociación de Intermediarios Bursátiles. “Las empresas nos pidieron separar claramente las cosas porque estaban 
cumpliendo los requerimientos en distintas instancias”, explica Gutiérrez Candiani. “Pero cuando se dieron actos fuera de 
la ley con afectación directa a una empresa y a los trabajadores, decidimos intervenir de manera contundente”. La 
ANTAD sonó la trompeta y no hubo organismo que se negara. Fue el “estamos hasta la madre” de los empresarios, 
aunque Gutiérrez Candiani prefiera apuntar que se trata de “un llamado a favor del estado de derecho, la paz social y, 
sobre todo, de México”. Cuelga y vuelve a la mesa con Zambrano, quien horas más tarde, tras reunirse con la comisión 
ejecutiva del CCE, ya no aparecerá con la cara pintada de guerra. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que aunque por la mañana se intentó hacer correr el rumor de que la salida de Alfredo Castillo como titular de la 
Procuraduría General de Justicia del Estado de México se debió a la balacera en un bar de Nezahualcoyótl, lo cierto es 
que desde la semana pasada estaba telegrafiada la integración del fiscal al equipo de transición de Enrique Peña Nieto. 

Eso sí, se dice que la noticia no causó mucha gracia entre otros abogados mexiquenses, como Alfonso Navarrete 
Prida, Humberto Benítez Treviño y Manuel Cadena, quienes se andaban candidateando para suceder a Marisela 
Morales. 

:Que una vez que se registraron Manlio Fabio Beltrones y Emilio Gamboa como candidatos para coordinar a los 
diputados y senadores del PRI, respectivamente, Jesús Murillo Karam consideró cerrar antes de tiempo la convocatoria 
para que otro aspirante entregara sus papeles. 

Y aunque están planchados los nombramientos, el hidalguense prefirió guardar las apariencias y aguantó el plazo como 
estaba previsto. 

Por cierto, los legisladores Fernando Castro Trenti y Manuel Añorve no se despegaron de los futuros coordinadores 
y procuraron estar siempre en primera fila desde su llegada al registro, en la rueda de prensa y, cómo no, a la salida. 

:Que en el PRD, liderado por Jesús Zambrano, el estira y afloja por las coordinaciones en las cámaras de Diputados y 
Senadores ya encareció también las negociaciones por otros cargos, como las mesas directivas, los comités de 
administración y la coordinación de Comunicación Social. 

Como sea, las corrientes en pugna esperan ver humo blanco en las próximas horas. 

:Que el Partido del Trabajo ya casi completa sus cinco integrantes para conformarse como grupo parlamentario en el 
Senado, lo que, como se sabe, implica allegarse más recursos durante la legislatura. 

Según las negociaciones, el senador del Movimiento Ciudadano y periodista de profesión, Marco Blásquez, será el 
quinto elemento que se sume al PT y con ello cumplirá con los requisitos para integrar su bancada. 

Ahí, el poblano Manuel Bartlett no tiene obstáculo enfrente para perfilarse como coordinador de la fracción. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Ejército Policía 

El ministro José Ramón Cossío de la Suprema Corte de Justicia ha puesto el dedo en la llaga al señalar que la 
Constitución prohíbe la labor de policía que han estado desempeñando las Fuerzas Armadas en los últimos años. 

Cualquier persona que lea el artículo 129 de la Constitución puede darse cuenta de ello. No hay duda acerca de la 
intención de los constituyentes cuando prohibieron el uso de las Fuerzas Armadas para funciones que no tuvieran que ver 
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con la disciplina militar. Por alguna extraña razón, sin embargo, la Corte determinó en 1996 que el artículo 129 no dice lo 
que dice y ofreció una interpretación que ha permitido al gobierno federal violar de manera sistemática esta disposición 
constitucional. 

El Ejército no buscó asumir las funciones policiales que se le han impuesto. Varios militares de alto rango me han 
señalado en distintas ocasiones su inconformidad con el uso de soldados como policías y han estado siempre muy 
conscientes de las consecuencias negativas que esto podía tener tanto para las Fuerzas Armadas como para el país. Pero 
el Ejército y la Armada han sido también estrictamente institucionales y han aceptado las instrucciones de su comandante 
en jefe, el presidente de la República. 

Hasta este momento la imagen pública de las Fuerzas Armadas no parece haber sido afectada. Las encuestas de opinión 
colocan de manera consistente al Ejército como la institución más admirada del Estado mexicano. El respeto viene de 
lejos, a pesar del papel que las Fuerzas Armadas han tenido en la represión del movimiento estudiantil de 1968 o en la 
Guerra Sucia de los años setenta. Quizá sea producto del esfuerzo que los soldados realizan constantemente a través de 
los planes DN-III para apoyar a los mexicanos que sufren las consecuencias de desastres naturales. Puede ser también 
consecuencia del origen humilde de la mayoría de los efectivos del Ejército. 

El trabajo policial, sin embargo, puede minar de manera gradual el respeto a las Fuerzas Armadas. Son cada vez más 
numerosos los casos de elementos que cometen crímenes o violaciones graves a los derechos humanos en el desempeño 
de su responsabilidad. Los mandos medios y superiores, por otra parte, están siendo sometidos a tentaciones que antes 
no tenían. Los narcotraficantes tienen suficiente dinero como para corromper a cualquiera. 

Las falsas acusaciones pueden ser también un lastre pesado. Cuatro generales han sido encarcelados en el penal del 
Altiplano, entre ellos el ex subsecretario de la defensa Tomás Ángeles. El peso de la acusación parece endeble ya que se 
basa en declaraciones de oídas de testigos comprados o beneficiados a cambio de sus testimonios. Pero el simple hecho 
de que un ex subsecretario de Defensa y otros tres generales estén siendo procesados es un mal signo para las Fuerzas 
Armadas de nuestro país. 

Los constituyentes tuvieron razón al disponer que ninguna autoridad militar debe en tiempos de paz ejercer más 
funciones que las que tengan que ver con la disciplina militar. El gobierno mexicano ha decidido violar esta disposición 
constitucional. Los resultados son negativos desde cualquier punto de vista que se vean. Las principales víctimas son las 
propias Fuerzas Armadas. 

Pero el asunto no es cuestión de pragmatismo. Si al gobierno no le gusta el artículo 129 de la Constitución, que lo 
modifique, con todos los riesgos que esto implica. Lo que no tiene sentido es perseguir a quienes cometen delitos con un 
cuerpo que, al actuar de policía, viola la Constitución. 

 

REFORMA SIN ESENCIA 

El presidente Calderón promulgó ayer una reforma política que omite lo esencial: la reelección de legisladores. Si no se 
otorga a los ciudadanos la facultad ratificar o rechazar a diputados y senadores poco incidirá la reforma en un cambio 
positivo de nuestro país. (Sergio Sarmiento, página 21) 

El Universal-Bajo Reserva:  

Manita de gato de Calderón  
  
AL INTERIOR del PAN no hubo confusiones con el mensaje del presidente Felipe Calderón, aquello de “llámenle como 
quieran, hasta manita de gato”, pero hay que cambiar al partido. Los panistas tomaron nota y muchos de ellos, sobre 
todo los legisladores electos, comentaban que el diagnóstico es compartido: Acción Nacional perdió por los errores en el 
gobierno, en el panismo y en el equipo de campaña. Lo peor, ahora, es profundizar la crisis y generar la división. La idea 
de don Felipe es que sus correligionarios lleguen con elementos y sin discrepancias a la reunión del Consejo Nacional, 
programada para el sábado, nos comentan. ¿Qué actitud tomará el dirigente azul Gustavo Madero?  
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LEGISLADORES federales del PAN redactaron una carta con su propuesta para los cambios estatutarios del partido, y 
dejaron un espacio para la reflexión sobre la derrota de la candidata presidencial Josefina Vázquez Mota, quien, por 
cierto, sigue de vacaciones en Europa. Los diputados hicieron una autocrítica del desempeño electoral: la responsabilidad 
total no recae en el equipo de doña Josefina. Carlos Alberto Pérez Cuevas, coordinador del PAN en la Cámara de 
Diputados y uno de los panistas más cercanos a doña Josefina, entrega hoy al líder nacional Gustavo Madero el 
documento denominado Reflexión y propuestas de acción, evaluación del proceso 2012.  
   
CONOCEDOR de los entresijos del PRI, el futuro coordinador de la bancada priísta en el Senado, Emilio Gamboa Patrón, 
comienza a mover las estructuras de lo que fuera el partidazo, antes del triunfal retorno a Los Pinos. Por lo pronto, 
empieza a organizar a los jóvenes del partido, con la colaboración del sector popular, la CNOP, para mostrar un poco el 
funcionamiento de la “nueva maquinaria” del Revolucionario Institucional. Los chicos tricolores se preparan para las 
celebraciones del Día Internacional de la Juventud, bajo la tutela de don Emilio, nos informan.  
   
EXISTE un interés en la presidencia del PRI, a cargo de Pedro Joaquín Coldwell, para que el grupo de Beatriz Paredes y la 
senadora María de los Ángeles Moreno participe en la contienda para la elección del Consejo Político del partido en el DF. 
La Comisión Nacional de Justicia ordenó a la Comisión de Procesos Internos del PRI-DF abrir una prórroga de 48 horas a 
la planilla verde para que las mujeres puedan reunir todos los documentos que les faltan para registrarse en la contienda. 
El caso es que la renovación de los órganos locales de dirección del Revolucionario Institucional se ha convertido en una 
pesadilla. Plazos van y vienen. Pleitos van y vienen y el priísmo del DF sigue descabezado y los magros resultados 
electorales del 2012 están a la vista. Desde 1997 el otrora partidazo no encuentra cómo salir del bache en la ciudad de 
México.  
   
UNA INVERSIÓN de más de 100 millones de pesos sigue en el aire. La instalación del nuevo tablero de votación 
electrónica de San Lázaro no avanza en el salón de plenos, a pesar de que la fecha de entrega está muy próxima —15 de 
agosto—. El coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas, y el secretario general del órgano legislativo, 
Fernando Serrano Migallón, se dieron una vuelta para examinar los “avances”. Sin embargo, todavía no han sido 
instaladas las conexiones necesarias para que cada curul tenga su pantalla digital para el registro de votación y consulta 
de documentos vía electrónica. ¿A poco la nueva Legislatura, que comienza sus trabajos el 1 de septiembre, va a votar 
de a uno por uno y a la antigüita?  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

VAYAN rompiendo el cochinito para comprarle su regalo a Felipe Calderón pues el 18 de agosto cumple 50 años y la 
fiesta será este fin de semana. 

¡AY, PERDÓN! ¿Lo de la pachanga era secreto de Estado? ¡Ups! Ojalá que nadie lea esto. 

POR LO QUE se ve el Presidente quiere festejar su medio centenario con un reventón digno de la clausura de los Juegos 
Olímpicos. 

TAN ES ASÍ que algunos funcionarios consideran su asistencia al convivio como una misión de trabajo. 

ESE ES el caso, por ejemplo, de Lydia Madero, representante de México ante el Consejo de Europa, con sede en 
Estrasburgo. 

LA PANISTA envió a la Cancillería un correo electrónico -clasificado como EST00418- para avisar que se ausentará de la 
chamba del viernes al lunes, debido a que tiene que cumplir con una importante comisión: asistir al "festejo de 
aniversario del Presidente Felipe Calderón". 

Y AUNQUE dice que el viaje será "a mi propia cuenta", advierte que "no serán días registrados como vacaciones". 
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SI LA MINISTRA va a viajar en plan oficial -no vacación- a una fiesta, sería bueno saber si el regalo también tendremos 
que pagarlo los contribuyentes. 

FINALMENTE, el hilo se rompió por lo más delgado pues el ex gobernador le heredó una megadeuda, aderezada con un 
aluvión de vencimientos de pasivos de corto plazo y con una caída en las calificaciones. 

FUE TAL el deudón que le dejaron, que el mandatario estatal no ve la forma de gobernar, no puede arrancar proyectos ni 
terminar los que le dejaron empezados debido a que los pasivos estatales de cerca de 39 mil millones de pesos no le 
dejan margen de maniobra. 

TODO ELLO obligó al jefe del Ejecutivo a pedir un rescate financiero, prácticamente reconociendo que el estado está en 
quiebra. 

¿SERÁ Coahuila?, ¿será Nuevo León?, ¿tal vez Quintana Roo? No, esta vez fue Michoacán, donde el priista Fausto Vallejo 
trae un broncón con el refinanciamiento de cerca de 20 mil millones de pesos. 

TAL Y COMO se había vaticinado, ya hubo cambios en el gobierno de Eruviel Ávila: salió Alfredo Castillo de la 
procuraduría estatal. 

EL ABOGADO todavía quería presumir un par de golpes que dio contra la delincuencia, pero por alguna razón su salida se 
aceleró y se quedó sin ese par de estrellitas en la frente. 

SIN EMBARGO, no crean que se fue desconsolado pues lo que se comenta en Toluca es que ya recibió la invitación 
formal de Luis Videgaray para sumarse al equipo del virtual Presidente electo. 

ESTÁ A PUNTO de apagarse la llama olímpica pero aún quedan esperanzas de medallas para México. 

SE PREVÉ QUE Humberto Moreira podría llevarse el bronce, que es lo único que le falta, porque el oro y la plata hace 
tiempo que se los llevó... además de enseñar el cobre. 

POR SU PARTE, los diputados federales salientes son el equipo a vencer en natación: porque nada de reformas, nada de 
transparencia y nada de acuerdos. 

Y EN ATLETISMO el titular de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez-Jácome, podría subir al podio en la carrera 
de relevos al quitarle sus frecuencias a MVS para dárselas en la mano... ¿al duopolio? Ya se verá. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Pachuca: la medicina más fea, es la más efectiva: En las metrópolis más importantes de este país, como la Ciudad 
de México, Guadalajara y Monterrey, las autoridades municipales han tenido que modernizar sus servicios públicos, y en 
casi todos los casos eso ha implicado concesionar al sector privado. El pesado aparato burocrático ha demostrado ser 
obsoleto, y costo para las finanzas públicas, por ello se han visto en la necesidad de cederlo a particulares que tienen 
más vocación. Hasta hace poco no entendía por qué el municipio de la capital hidalguense seguía dependiendo de 
empleados agrupados en un sindicato que sólo representa un lastre para los contribuyentes. Fue un acto de valentía el 
de Eleazar García, pero sobre todo una decisión justa, pues era imposible sostener a una bola de burócratas ineficientes 
en el la secretaría de Servicios Públicos. Ojo, tampoco estoy generalizando, me refiero a la Dirección de Limpia donde el 
líder Percy Espinosa había fincado su poder para seguir al frente del gremio. En mis casi 25 años de ejercicio periodístico, 
tuve la oportunidad de reportear la fuente municipal allá por 1986 en la capital regiomontana, dando seguimiento a un 
tema similar. El dirigente de la burocracia se valía de esos trabajadores para mantener el control del sindicato. Años más 
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tarde, un alcalde de extracción panista tuvo el valor de enfrentarlo y licitó el servicio de recolección de basura, lo cual fue 
un éxito. Aquí se trata de un alcalde priista como Eleazar que tuvo la visión, y las agallas de privatizarlo, porque además 
económicamente era insostenible. Ya dio el primer paso, pero todavía falta. La plantilla laboral de Pachuca es superior a 
la de municipios con mayor población. Es decir, hay mucha más gente de la que realmente se necesita. Anteriores 
administraciones por diferentes circunstancias o para evitarse un conflicto que sin duda desgasta políticamente, evitaron 
entrarle al tema de una reingeniería en el ayuntamiento pachuqueño. En pocas palabras, se requiere dar de baja a varios 
cientos de empleados cuyo rendimiento es mínimo, y el costo para las finanzas públicas es terrible. Tal vez por la época 
electoral nadie ha querido hablar del tema, aunque el alcalde lo tiene muy claro. La capacidad financiera es cada vez 
menor debido a la pesada carga laboral, y eso en el corto plazo tendrá de solucionarlo. Eleazar puede pasar a la historia 
como el único político que quiso entrarle al problema de fondo, a pesar de que las consecuencias políticas puedan 
resultar fatales. Ya en algún desayuno que tuvimos con él, me dio la impresión de que era un hombre a quien le gusta 
tomar decisiones, por difíciles que éstas sean. A nadie le gusta dejar sin empleo a padres de familia o amas de casa, pero 
a veces no queda de otra. La medicina que sabe más feo es la más efectiva y en el caso de Pachuca los síntomas indican 
que el enfermo está delicado. (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Segundo informe de Olvera: republicano y austero Será en los primeros días del próximo mes cuando FRANCISCO 
OLVERA rinda su SEGUNDO INFORME de gobierno, que será republicano y austero, en la sede del Congreso del Estado; 
será una ceremonia alejada de lo que en algún momento se pudo conocer como el día del gobernador, pues de lo que se 
trata es de que los señores diputados en su calidad de representantes populares sean enterados de la situación que 
guarda la administración pública de la entidad. El gobernador acudirá al salón de sesiones de la Cámara de Diputados 
para  escuchar el posicionamiento de los partidos políticos, que desde sus puntos de vista harán valer el derecho de 
expresar su visión sobre la marcha del estado, desde la perspectiva de cada uno de los institutos políticos presentes en la 
sede del Congreso. El gobernador entregará el informe, enseguida dará un mensaje que seguramente será difundido a 
través de los medios de comunicación para que la ciudadanía esté enterada del mismo. Después, Olvera Ruiz regresará a 
Palacio de Gobierno para continuar con sus labores normales. Hasta donde se sabe, no se contempla la presencia de 
invitados especiales, ni siquiera de ex gobernadores del estado; sí de legisladores federales del estado y de funcionarios 
de la entidad, así como alcaldes. Como se ve, un informe sin más pretensiones que informar, muy alejado de la intención 
de festejar al mandatario. EL GOBERNADOR OLVERA encabeza, sin duda, una administración sui generis, porque esta 
particularidad se inicia desde el concepto de que es un sexenio incompleto para poder empatar las elecciones, y entonces 
es un gobierno de cinco años y meses, de tal manera que acabado el proceso electoral para la elección de gobernador de 
la que resultó ganador, esperó varios meses para tomar posesión, lo que no había ocurrido antes. El mismo proceso de 
campaña presentó un escenario de confrontación contra una candidata apoyada por la misma Federación y por grupos de 
poder del Estado que buscaron ganar con todo, aun con elementos indebidos. Apenas iniciado su gobierno tuvo que vivir 
un proceso electoral para nuevos alcaldes, y así se ha movido su administración, hasta esta última jornada electoral en 
que se eligieron Presidente de la República y legisladores federales.  No cabe duda de que es una gubernatura especial, 
que tiene el extra de surgir del partido tricolor y de tener, con toda seguridad, un Presidente de la República del mismo 
partido, lo que no sucedía desde hace dos sexenios, con hidalguenses muy bien ubicados a nivel federal, lo que debe 
significar un buen apoyo para Hidalgo y para este gobierno. Por ello no es descabellado afirmar que el gobierno de 
Olvera se debe ver como el gobierno en el cual seguramente se darán obras fundamentales para encaminar al estado a 
nuevas etapas de desarrollo. *ALBERTO MELÉNDEZ El secretario de Planeación y Desarrollo Metropolitano fue el 
encargado de organizar todo lo relativo al segundo informe, de tal manera que convocó a las fuentes de información para 
tener el material del informe. POR CIERTO...Meléndez en la responsabilidad de su secretaría instala los COMITÉS DE 
PLANEACIÓN REGIONAL (COPLADER) con la finalidad de ser herramientas que permitan que las obras y acciones del 
gobierno estatal sean decididas de manera democrática. Esto es, que participen los ciudadanos de las regiones, de las 
comunidades, los alcaldes de los municipios, los diputados de los distritos, la gente que vive en esas regiones, NO LOS 
GRUPOS GRILLOS QUE CON GRITOS exigen que el dinero público camine por donde ellos dicen, o de lo contrario 
amenazan con plantones, o con toma de edificios públicos y todo lo que se les ocurre. Eso se llama chantaje, que da 
resultado cuando la autoridad se deja. Porque si hay una ley que dice cómo se debe ejercer el dinero público, a los 
chantajistas se les debe poner en su lugar y las cosas vuelven a su nivel. Porque luego sucede que los supuestos líderes 
de los pobres tienen a sus hijos en escuelas que cuestan miles de pesos al mes, con camionetitas hasta blindadas, y con 
cuentas en el banco por miles de pesos. Tal parece que disfrutan tener a los pobres como negocio. (Adalberto Peralta, 
página 02) 
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Crónica-Balcón Político…  

Lograron robar ¡40 autos!, eso sí, tenían que ser Nissan: Robaban los autos, eso sí que fueran marca Nissan, los llevaban 
al sitio ex profeso para su posterior desvalijamiento, y luego a venderlos por piezas. Es de imaginar la cara que pondrán 
quienes se enteren de esta “hazaña” lograda por una pareja que sumó en su haber la nada despreciable suma de ¡40 
autos robados y desvalijados! Y sin que les pasara nada. De acuerdo con el reporte de la Secretaría de Seguridad Pública. 
Agentes de la Coordinación de Investigación, capturaron en el municipio de Acatlán a una pareja de delincuentes que 
recibían mil 500 pesos por auto desvalijado. Todo se descubrió tras la denuncia de Juan Carlos Hernández Jiménez, quien 
reportó el hurto de su auto, marca Nissan obviamente, para que luego los agentes capturaran a Enrique Arteaga Martínez 
y a la menor Ángeles Montserrat, quienes llevaban las unidades hurtadas al rancho San Luis, en la comunidad de La 
Unión, donde un sujeto llamado Celso les pagaba mil 500 pesos por hurto. Confesos, los detenidos señalaron que en dos 
años han alcanzado la cifra récord de 40 autos robados y desmantelados, la mayoría Nissan, marca que según las 
agencias de aseguradoras de autos ocupa el primer lugar a nivel nacional en unidades robadas y, por desgracia, no 
recuperadas. Pero, aún hay más. De acuerdo con el reporte policíaco, hay otros dos sujetos que se encargan de robar los 
autos y recibían 4 mil pesos por unidad. Mientras que los accesorios robados los comercializa la esposa de Celso y sus 
hijos. En suma, toda una industria del robo y el desvalijamiento, que durante años actuó en la impunidad. Por lo pronto a 
las víctimas, que no recuperarán sus autos, les quedará el consuelo de que un grupo de ladrones ha sido capturado. Yo 
perdí un Nissan y seguro ha quedado en manos del hampa. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla…  
 
Iusacell y el apagón tecnológico 
Sin afán de ponerme apocalíptico, una falla en el servicio de telefonía como el ocurrido ayer en Iusacell es un atisbo de lo 
malo que puede suceder en un futuro no muy lejano, cuando la tecnología ocupe por completo al país. 

Ayer miles de mexicanos no pudieron utilizar su teléfono por espacio de casi seis horas. No es Iusacell la empresa con 
mayor número de teléfonos en el mercado, pero tiene una parte importante de los usuarios, quienes no pudieron, no 
pudimos, comunicarnos con otros durante ese tiempo. 

Muchos no tuvimos servicio de voz, o de teléfono, pero muchos otros tampoco tuvieron internet, ni mensajería, ni 
Twitter, ni Facebook y otros servicios más. Y eso cuesta. Muchos negocios trabajan directamente con los servicios 
integrados de la telefonía celular, y la tendencia es cada vez mayor en ese sentido. 

Un “apagón” digital de gran magnitud podría significar, si es que no lo hace ya, pérdidas millonarias en el mundo de los 
negocios, además de las molestias a las familias que dependen de su servicio para hacer llamadas regulares pero 
importantes. 

Cuando me refiero a un futuro no muy lejano, pienso en que prácticamente todo el país estará dependiendo de los 
servicios digitales para comunicarse. Un futuro tecnológico sencillo para los usuarios, pero con una intricada red digital 
incomprensible para el común de los mortales. 

Y cuando las fallas se den en ese futuro, mucho estará en juego. Y si un problema así se prolongara, estaríamos viviendo 
en una especie de edad oscura al depender todo de la tecnología. Y eso que no me quería poner apocalíptico. (Manuel 
Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto… 
  
Mirna Hernández, su llegada a San Lázaro: Mientras que los opositores al Partido Revolucionario Institucional, 
permanecen entrampados en torno al recuento de los paquetes electorales que ordenó abrir el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación, Manlio Fabio Beltrones, será electo este día como líder los priístas en San lázaro. Al más 
viejo de los estilos, los tricolores que estrenarán curul al finalizar este mes, lograrán preservar la "unidad", para ungir 
mediante "consenso", a quien en los últimos 6 años llevó la batuta del Revolucionario Institucional en el Senado. En 
efecto, el PRI tiene la mirada puesta en lo que sigue, porque, a excepción de  los encargados de la defensa  jurídica del 
voto, el resto de los grupos piensa ya en el reparto del "pastel", donde afirman, cabrán no sólo las estructuras o la 
militancia, sino  aquellos representantes de la sociedad civil que permitan legitimar a un gobierno que aspira a ser 
incluyente. Pero así como Manlio Fabio será investido este día, sus camaradas, esperan los encuentros de la semana 
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próxima para proceder a la elección de los coordinadores de los estados. En Hidalgo, aparece como "el natural", Jesús 
Murillo Karam para convertirse en el líder de los diputados federales de la entidad, sin embargo, la responsabilidad que 
asumió con el virtual presidente Enrique Peña Nieto, de sacar adelante el triunfo tricolor, hace que el ex gobernador se 
enfoque a fondo en la tarea poselectoral. Que una mujer logre la designación, marcaría un importante precedente en la 
historia legislativa federal de la entidad, pues hasta hoy nadie del género femenino ha logrado la encomienda. En este 
contexto, Mirna Hernández Morales, ex directora del Instituto Hidalguense de la Mujer y ex titular de la Promotora Estatal 
de la Vivienda, llega a San Lázaro como una de las figuras nuevas que podría impulsar el desarrollo metropolitano de las 
distintas regiones en las que Hidalgo está incluido. "Sería un honor, un privilegio si mis compañeros me designaran", 
admite Hernández Morales, quien anticipa que la decisión, será producto de un acuerdo que celebrarán los 7 diputados 
federales electos y los 2 plurinominales, ante el presidente del PR! en Hidalgo, Ricardo Crespo. El 29 de agosto, en San 
Lázaro habrá nuevos inquilinos, algunos de ellos con experiencia, que serán una especie de piezas clave en los asuntos 
de gobernabilidad, y también per-files como el de Mirna, proba-dos en la administración pública y al interior de su 
partido, que por su condición bien podrían generar sorpresas. (Edmundo Pineda, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que tras el término de la actual Legislatura federal se prevé la incorporación a la política hidalguense de varios de los 
diputados de la bancada que representaron al estado desde hace 3 años. Uno de ellos es Jorge Romero Romero, 
quien tras haber coordinado la campaña de Enrique Peña Nieto en la entidad suena como titular de dependencia o 
dirigente político; otro es Héctor Pedraza quien por últimas fechas esta muy activo por la zona de Ixmiquilpan, 
aunque en eventos del alcalde Cipriano Charrez, que no es de su partido. 

:Que ayer corrieron por correos electrónicos quejas de elementos de las distintas policías estatales, en ellos se quejan de 
las malas condiciones en las que se encuentran sus equipos de trabajo, también que sus salarios no han sido 
aumentados desde hace dos años, además de que realizan su trabajo bajo presiones laborales de sus superiores por lo 
que piden a Damian Canales tomen cartas en el asunto, aseguran que tienen miedo a denunciar personalmente por 
represalias ya que no sería la primera vez que despiden a los que se quejan por alguna anomalía. 

:Que comerciantes debidamente registrados y constituidos podrían solicitar a las autoridades del ayuntamiento de 
Pachuca y municipios del área metropolitana que hagan todo lo posible para evitar que en esta temporada de 
regreso a clases los comerciantes ambulantes instalen puestos o comercian de alguna manera con útiles escolares, ya 
que aseguran que el 20 por ciento de la fuga de ingresos es por la proliferación del comercio informal que compite de 
manera desleal con los establecidos. 

:Que ayer el diputado Adrián López del Partido Nueva Alianza pidió a sus compañeros de la Legislatura local que 
aplazaran el término valido para las verificaciones vehiculares, pero debería recordar que pese a estas prorrogas que las 
autoridades otorgan el índice de cumplimiento sigue en niveles bajos y alejados de las metas, por lo que otros 
legisladores opinan que es mejor no hacerlo y así no fomentar la morosidad de los hidalguenses. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Estamos en platicas para proponer algo especifico en materia de trata de personas, los que incluyen los giros negros y 
temas muy delicados en la sociedad... Siendo un problema sensible, sería propio tener una fiscalía en el ramo” 

Juan Manuel Hinojosa Villalba 

Presidente del Consejo de Participacion Ciudadana de la PGJH 

“En México al cáncer no lo vemos, esa es la razón por la cual nos cuesta la vida. Para tomar una referencia es que en los 
adultos jóvenes es el primer tipo de cáncer, mientras que para los mayores de 50 años es el de próstata” 
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Miguel Ángel Jiménez 

Jefe del departamento de Urología del Unstituto Macional de Cancerología 

“Dentro de todo el contexto del 132, existe una consigna que se llama por la huelga general, a mí me parece que está 
bien para hacer una presión directa en contra del Estado, pero los grupos no han hecho una vinculación con las bases 
para llevar a cabo una huela general” 

Jonathan Hernández 

Coordinador del Movimiento Bolivariano. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que los diputados y senadores electos del PRI por Hidalgo se reunirán hoy en la Ciudad de México para elegir a sus 
coordinadores para la próxima legislatura federal y, de paso, comenzar a bosquejar la agenda de trabajo para el trienio 
que viene. Lo cierto es que podemos dar por descartado a Jesús Murillo como posible coordinador de los diputados, 
pues el hidalguense se desmarcó a tiempo para dedicarse a su trabajo como defensor del triunfo de Enrique Peña 
Nieto, por lo que Manlio Fabio Beltrones será el líder de los senadores, y Emilio Gamboa hará lo propio con los 
diputados. Pero eso sí, no hay que descartar que en el Senado David Penchyna u Omar Fayad pudieran recibir alguna 
responsabilidad importante en el edificio de Reforma. 

que una vez terminado el proceso federal, ahora la atención (o casi toda la atención) de los partidos políticos en el 
estado se centra en las reformas a la ley electoral de Hidalgo. Uno de los temas más recurrentes ha sido el de las 
auditorías a ese organismo, toda vez que hay mucho interés en que se transparente aún más el manejo del dinero en las 
elecciones, tanto por los partidos como por el IEEH. Las discusiones apenas comienzan, pero queda claro que los dineros 
serán el eje central del asunto. 

que en Tianguistengo, municipio gobernado por el PAN, aparecieron unas curiosas mantas con el escudo de Acción 
Nacional que rezan, textualmente, “se solicita candidato”. Estas mantas, que reflejan ironía, llaman a conseguir una 
persona que tenga valores, humildad, respeto a la decisión del pueblo, que cumpla su palabra y que no venda su 
dignidad, entre otras cualidades. Lo que no sabemos es si en realidad buscan un candidato a presidente municipal, o 
novio para sus hijas. Pero eso sí, podemos estar seguros de que el actual alcalde panista, Austreberto Carpio Alarcón, 
no debe estar muy contento con el anuncio. 

que para fortuna de los integrantes de Protección Civil en el estado, y en consecuencia para los habitantes del oriente de 
Hidalgo, el huracán Ernesto se degradó a tormenta tropical y aunque mojará al estado, se espera que su fuerza haya 
disminuido lo suficiente para evitar problemas en la entidad. Tal parece que las veladoras que encendió Miguel García 
Conde, titular de Protección Civil, surtieron efecto. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Nuevas aulas de prepa 2… donde hay cumplimiento, no hay engaño (redacción, 
primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena a todo volumen que la primera prueba de fuego para los diputados federales electos por Hidalgo, 
quienes a partir del 1 de septiembre asumirán su responsabilidad en la Cámara baja, será el cabildeo de recursos 
extraordinarios para la entidad en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2013, los cuales han ido al 
alza año con año. 

Por lo pronto, las diferentes áreas de la administración estatal afinan los expedientes técnicos de cada proyecto a 
impulsar en distintas áreas pero fundamentalmente en materia de obra pública, con el propósito de presentarlos ante 
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comisiones del Congreso de la Unión entre los meses de septiembre y octubre. 

Los abusos policíacos contra transportistas persisten en bulevares y avenidas de Pachuca, donde los 
agentes de tránsito no se dan abasto para extorsionar a despistados conductores que ante la mínima falta 
tienen que soltar “para el refresco” a cambio de no ver retrasadas sus actividades laborales. 

Como la mayoría de los choferes ya conocen las restricciones para la circulación de unidades con capacidad mayor a una 
tonelada y media en el primer cuadro de la ciudad, y por ende difícilmente incurren en esta falta, los “puestos de control” 
se intensificaron en las arterias de la periferia, donde basta con hacer un recorrido básico para percatarse de la gran 
cantidad de policías que intervienen a los transportistas. 

A quien le gusta acaparar la atención en los actos públicos es la delegado del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH), Rodolfo Palma Rojo, quien aprovecha ocasiones como una rueda de prensa 
convocada por el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Hidalgo (Cecultah) para hablar sobre la aportación de 
la dependencia en trabajos de restauración y conservación. 

En Radio Pasillo destaca el ejemplo de fortaleza que da el judoca hidalguense Nabor Castillo, quien después 
de su participación en los Juegos Olímpicos de Londres retomó el entrenamiento con miras a  competencias futuras. 

Los pequeños que entrenan en el Centro Estatal de Alto Rendimiento (CEAR) lo recibieron con porras y 
aplausos. Algunos no se quedaron con las ganas de pedirle un autógrafo o tomarse una foto, y no faltó quien le 
preguntó por qué fue eliminado por un italiano. Las muestras de cariño para el judoca son, sin duda, un buen aliciente en 
su carrera deportiva. 

 (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Cristina Pacheco en la Feria Universitaria del Libro 

Creada por don Anselmo Estrada Alburquerque, la Feria Universitaria del Libro llega a su edición número 25, y por 
muchas razones hay que destacar la entrega de la presea “Juan Crisóstomo Doria” en Humanidades a la periodista 
Cristina Pacheco. Sin duda una acierto hacer este homenaje a una de las mejores reporteras, porque así gusta que le 
llamen, en nuestro país. Pero también una excelente escritora. Y para no quedarnos cortos en buenas palabras, una 
persona buena en todo el sentido de la palabra. Por lo anterior es importante que usted acuda a las actividades de la 
Feria, que arrancarán el 26 de este mes, justo con la entrega del reconocimiento señalado a Cristina Pacheco. 

Anuncia UAEH homenaje a Jorge Rojo Lugo 

Inocente no es el movimiento que realiza el mandamás de la Universidad del estado, con el homenaje que realizará al ex 
gobernador del estado, Jorge Rojo Lugo, en una más de sus acciones de doble y triple objetivo. Porque Gerardo Sosa 
mueve con astucia su pieza para confirmar que se peleó con todos, menos con don Jorge, raíz y origen de todos los 
políticos habidos y por haber en la entidad. Así que quien no acuda al evento, ya se encargará de colocarlo como 
malagradecido o enemigo del nativo de Huichapan. Ya se ve que Gerardo no da paso sin huarache, y que le estudió en 
noches de insomnio la manera de colocar entre la espada y la pared a quienes no lo pueden ver ni en pintura, que son 
muchos, pero que guardan un recuerdo cariños a don Jorge. 

Rescatan lienzo en la iglesia de San Francisco 

Pepe Vergara ha resultado un acierto como director del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes. Una muestra es el 
rescate que ya se realiza de un lienzo del siglo XVII, denominado “La Virgen del Apocalipsis”, que estuvo ahí atrás del 
coro, durante 300 años prácticamente en el abandono, toda vez que el órgano situado en mitad de dicho lugar 
simplemente no permite verlo. Una vez restaurado en su totalidad, algo deberán para que la ciudadanía pueda admirar 
este hermoso lienzo, tesoro cultural hidalguense. 

Cumpleaños de programa 100% cultural 
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Usted podrá criticarlos por ridículos, vanidosos a más no poder, aunque no son del todo agraciados ni agraciadas, pero 
de que no les da pena nada, eso es una realidad. Lo mismo se disfrazan de Chabelo, el Chavo del 8, se las dan de casi 
artistas de la televisión mundial, a veces les da por creerse los Raúles Velasco de Pachuca, o cualquiera de esos 
engendros que produjo la tele comercial. Pero de que le echan ganas y no les da pena nada, en eso no hay duda. Vaya 
pues, que “haiga sido como haiga sido”, son el programa de la tele local más visto y de más alto rating. Usted dirá que, 
para qué o cómo, o con qué objetivo. Salvo ese pequeño aspecto, el viernes por la Noche, o Viernes de Noche ahí está, y 
segurito llenan la plaza Juárez en su aniversario. Lo que hay que ver y aceptar… 

 (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alberto Meléndez: El secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano del gobierno estatal 
continúa muy pendiente de las labores correspondientes a la instalación de los comités regionales en los municipios. En 
ese tenor, Meléndez Apodaca sigue la directriz trazada en el PED para aprovechar potencialidades de cada demarcación. 
Asimismo busca cumplir con la instalación de estos en las fechas establecidas.  

Abajo-Rodolfo Rojo Palma: El delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia en la entidad maneja un 
perfil tan discreto que es casi imperceptible su actuar, al momento de su integración como titular del INAH en Hidalgo la 
expectativa fue buena por el currículo presentado. Sin embargo, avanza el tiempo y es poco lo que sobre su gestión es 
posible destacar.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CAASIM 

Empleados de la Comisión del Agua, Alcantarillado y Sistemas Intermunicipales mantienen el programa de 
retiro de medidores en diferentes colonias y fraccionamientos de la ciudad. Principalmente es en el sur de 
Pachuca donde los trabajadores tienen más trabajo, pues abundan los nuevos desarrollos inmobiliarios y 
por ende aún hay muchas casas deshabitadas o cuyos dueños sólo vienen de vez en cuando. Prácticamente 
no hay una sola morada en esas condiciones que conserve los aparatos. 

INFORME 

El diputado federal por Ixmiquilpan, Héctor Pedraza, rendirá su tercer y último informe de actividades el 
25 de agosto en la comunidad de El Tephé. El legislador dará un mensaje político breve y centrará su 
participación más en agradecimientos hacia la población del distrito que confió en su propuesta. Por cierto 
que el originario de Orizabita se convirtió en un aliado del dirigente y administrador del balneario local, José Huerta, en 
otros tiempos enemigo del proyecto que representaba Pedraza. 

CONTROLADORA 

Los grillitos del ayuntamiento de Ixmiquilpan aseguran que Cipriano Charrez, alcalde del lugar, ya no es 
dueño de sus actos. Según los informes, Charrez obedece ciegamente las instrucciones de su amiga y 
confidente Sonia López Olguín, quien funge como contralora del ayuntamiento. La experiencia política que 
López adquirió cuando fue regidora, es la supuesta razón por la cual el edil deja en ella la toma de decisiones. 

ARBITRARIEDADES 

Los vacíos legales permiten que vivales como Arturo Aldama Mascarreño, autoproclamado representante 
de colonos en el fraccionamiento La Herradura hagan y deshagan sin que las autoridades municipales 
intervengan en los abusos y hasta delitos cometidos por este personaje. Son cada vez más vecinos que se 
quejan de sus actitudes, pues ahora mandó colocar topes en las calles principales del lugar y prohibió la 
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entrada arbitrariamente a través de vigilantes contratados por él mismo. Los grillitos preguntan quién autoriza 
estas acciones si en la alcaldía de Pachuca no existe un acta constitutiva de la supuesta Asociación de Colonos; solicitan 
que el alcalde Eleazar García tome pronto cartas en el asunto. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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